

# La Argentina acepta que el Vaticano encauce las negociaciones con Chile

El gobierno chileno también aprueba el envío de un emisario del papa Juan Pablo II a ambos países.— La armada trasandina se concentró en la zona del Beagle

(UPI, AP, IPS y AFP)

Buenos Aires, 22 de diciembre.— El gobierno argentino aceptó hoy con "beneplácito y agradecimiento" el envío de un representante de la Santa Sede "para encauzar las negociaciones hacia la búsqueda de una solución pacífica" en el pleito fronterizo argentino-chileno en la región austral, según se informó oficialmente.

El comunicado, suministrado por la presidencia, indica que al aceptar el ofrecimiento del papa Juan Pablo II, "el gobierno argentino confía en que la profunda sabiduría del santo padre permita encontrar la solución definitiva que, al tiempo de preservar los derechos esenciales de ambos pueblos, resguarde la paz".

El delegado personal que el papa Juan Pablo II enviará a la Argentina y Chile llegará a Buenos Aires el próximo martes 26, adelantaron aquí fuentes diplomáticas.

Aunque la designación de ese representante del Papa en misión de paz aún no se conoce, las fuentes estimaron que iniciará su gestión en la capital argentina y que, posteriormente, viajará a Santiago.

De su lado, el gobierno chileno ratificó la aceptación "sin ninguna reserva" del envío de un emisario personal del Papa.

## REUNION DE LA OEA

El órgano de consulta del sistema interamericano se apresta a iniciar esta tarde el examen de la disputa entre Argentina y Chile sobre la delimitación marítima en la región austral, que ha colocado a ambos países al borde de la guerra.

El gobierno chileno solicitó anoche al presidente de la Organización de Estados Americanos (OEA), Fabián Alexis Redhead, una reunión urgente del organismo para tratar el conflicto limítrofe con Argentina, por considerar que está en peligro la paz hemisférica en el cono sur. Paralelamente, el canciller Hernán Cubillos envió una nota al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, sobre el mismo problema.

Chile invocó el artículo 28 de la Carta de la OEA y el artículo sexto del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR), al objeto de tomar las medidas necesarias para el mantenimiento de la paz y la seguridad en el continente.

Cubillos expresa en la nota al organismo interamericano que "mi gobierno está seriamente preocupado por este estado de cosas que puede desencadenar un conflicto armado con Argentina".

## ANUNCIO DE MERINO

Entre tanto, el almirante José Merino, jefe de la armada chilena y miembro de la Junta Militar, anunció hoy que "toda la armada" está en la zona sur dispuesta a "defender nuestra soberanía".

Merino hizo sus declaraciones ante los periodistas acreditados en la sede de gobierno y a quienes saludó con motivo de las navidades.

Primeramente les agradeció la labor periodística realizada y les pidió disculpas si en alguna ocasión debió mantener en reserva determinadas informaciones, y agregó:

"Quiero decirles finalmente, para que todos sepan, que toda la armada de Chile, toda está en el sur. Algunos están desde mayo. Están viviendo solos, sin sus familias, como es común en nuestra profesión.

"En esta ocasión está toda la escuadra, está toda la infantería de Marina, todo lo que tenemos, dispuestos a defender nuestra soberanía", agregó el almirante Merino.

La policía de Carabineros informó también hoy que la Argentina cerró todos los pasos fronterizos hacia Chile, sin que se diera explicación de la medida.

Poco antes, carabineros de los Andes habían informado que la gendarmería argentina había cerrado a las 9:30 AM (12:30 GMT) el túnel andino de Caracoles, en el límite de ambos países.

La cancillería, en una declaración oficial, confirmó el cierre del Paso de Caracoles e informó que en la ciudad de Neuquén, en el sur argentino, han sido detenidos "numerosos chilenos" inclu-

yendo el ex-senador Raúl Morales Adriola, que se aprestaba a viajar a Chile.

Según una versión periodística chilena, miembros de la Gendarmería y del Ejército de la Argentina ingresaron esta semana a territorio chileno en 2 incidentes que se resolvieron pacíficamente al retirarse los militares argentinos a su territorio.

El matutino *Las Últimas Noticias*, en un despacho desde Concepción a 500 kilómetros al sur de Santiago, dice que 2 gendarmes fueron sorprendidos en territorio chileno en la zona fronteriza de Lonquimay, pero al ser notificados por la Policía de Carabineros de que estaban en suelo extraño se retiraron sin que se produjera incidente alguno.

Según el matutino, los 2 gendarmes explicaron que habían traspasado la frontera con fines pacíficos y sólo para recuperar unos caballos que habían cruzado hacia Chile.

## PREOCUPACION VENEZOLANA

En Caracas, el presidente venezolano, Carlos Andrés Pérez, declaró hoy que Venezuela busca con otras naciones latinoamericanas una solución al conflicto entre Chile y Argentina en el Beagle.

Hace unos días el canciller Simón Alberto Consalvi reiteró su preocupación por dicho litigio y llamó a ambos países directamente involucrados a negociar descartando la posibilidad de un conflicto.

En su mensaje anual a las guarniciones de Caracas, el presidente Pérez declaró que aquí se observa "con angustia" la posibilidad de un conflicto en el sur del continente por el Canal del Beagle, y que su gobierno y los demás de la región no sólo deben buscar acuerdos económicos sino políticos y todo lo que lleve a la paz.

Mientras tanto, el gobierno brasileño cree que un conflicto armado puede estallar en cualquier momento entre Argentina y Chile sobre el canal de Beagle, y está seriamente preocupado por las consecuencias de un enfrentamiento de esa índole, estimaron hoy en Río de Janeiro medios diplomáticos.

